



Communiqué

Cours de français

A Vidy-Plage, le français s'apprend ensemble et à tout âge

Les cours gratuits de français à Vidy-Plage ont rencontré une nouvelle fois un franc succès. Jouant avec une météo parfois capricieuse, les participantes et participants ont été en moyenne 109 à venir chaque soir entre le 7 juillet et le 8 août 2025. La halte-jeux et les permanences «Vivre, se former, travailler» ont également connu un grand succès.

Depuis 2010, la Ville de Lausanne, par l'intermédiaire du Bureau lausannois pour les immigrés (BLI), propose chaque été des cours de français gratuits au bord du lac. Cette année, en raison d'une météo plus capricieuse, 20 cours ont eu lieu sur les 24 prévus du 7 juillet au 8 août 2025, de 18h à 19h30. L'enthousiasme des participantes et participants est resté, lui, au beau fixe. Certains jours, jusqu'à 130 personnes étaient présentes, avec une moyenne de 109 personnes par soir sur les cinq semaines (91 en moyenne en 2024).

«Chaque soir de l'été, le bord ombragé du lac à Vidy-Plage offre un cadre idéal, informel et motivant pour apprendre le français. C'est l'un des atouts, avec les formatrices et formateurs, qui font ensemble son succès!» se réjouit Émilie Moeschler, conseillère municipale chargée des sports et de la cohésion sociale. «En plus de l'apprentissage de la langue, ces personnes créent des liens, gagnent en confiance et augmentent leur motivation à approfondir leur pratique du français. Avec ces cours nous souhaitons qu'elles soient encore plus à l'aise dans leur vie de tous les jours» se réjouit Émilie Moeschler.

Si la plus jeune participante était âgée de 10 ans, l'aînée avait 86 ans. La moyenne d'âge est de 36 ans. «La majorité des personnes (60%) habitent Lausanne depuis moins d'une année. Cette proportion est stable depuis quelques années» relève Valérie Salvador, responsable du projet Vidy-Plage au sein du BLI. Comme les années précédentes, les femmes représentent la majorité des élèves avec un taux de 58% (54% en 2024). Cette année, 52 nationalités différentes se sont côtoyées. La moyenne était de 63 nationalités les années précédentes, avec un record en 2024 de 78 nationalités. Les personnes venant d'Espagne, d'Afghanistan, d'Ukraine, du Brésil, de Colombie, d'Équateur, ou encore d'Italie représentent la majorité des pays d'origine.

La halte-jeux, gérée depuis cette année par l'Espace récréatif de la Grenette, a une nouvelle fois confirmé sa pertinence auprès des parents. Elle a accueilli des enfants âgés de 7 mois à 12 ans. Elle offre ainsi un espace de socialisation pour les enfants et permet aux parents de se concentrer sur l'apprentissage du français.

Lors de deux soirées, des animatrices de la permanence «Vivre, se former, travailler» du BLI ont répondu aux nombreuses questions sur l'offre de cours de français après l'été. Elles ont aussi donné des conseils et orienté les personnes à propos du travail et de la vie quotidienne à Lausanne. Ce service est proposé tout au long de l'année, sans rendez-vous, les lundis de 17h à 19h et les samedis de 10h à 12h dans les locaux du Bureau lausannois pour les immigrés (BLI), situés place de la Riponne 10.

Avec un taux de satisfaction de 97%, cette offre estivale confirme sa pertinence et son importance auprès de ce public. Les trois quarts des personnes ont marqué un intérêt pour poursuivre l'apprentissage du français au sein d'une structure lausannoise.



La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/bli

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00**
- **Bashkim Iseni, délégué à l'intégration, tél. +41 21 315 72 40**
- **Valérie Salvador, cheffe de projet, Bureau lausannois pour les immigrés, tél. +41 21 315 72 44**

Lausanne, le 11 août 2025